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- Buenas Carlos, cuéntanos un poco sobre ti, qué estudiaste, a qué te dedicabas antes 

de ser InnoAgent. 
 

Yo soy licenciado en Química, una vez acabé la carrera estaba un poco perdido pero como la 
bioquímica fue de largo mi asignatura favorita decidí matricularme en un master 
interuniversitario UJI/UV de biología molecular, celular y genética, donde empecé a colaborar 
con un grupo de investigación en fisiología vegetal. Me gustó mucho y cuando me ofrecieron 
realizar el doctorado acepté. Tras defender mi tesis en señalización hormonal del estrés estuve 
trabajando un par de años como investigador asociado en la universidad de Lancaster (UK). 
Decidí volver a la UJI para realizar un post doc, tras el cual empecé a trabajar en una empresa 
de biotecnología agraria supervisando proyectos de investigación. En paralelo daba clases 
como asociado en la UJI así que no llegue a perder el contacto y cuando surgió la oportunidad 
de solicitar un proyecto de agente de innovación no me lo pensé ya que me resultó un trabajo 
muy interesante. 
 

- ¿Cómo llegaste a ser agente de innovación? ¿Qué te atrajo a tu puesto actual? 
 

Me imagino que mi bagaje relativamente multidisciplinar centrado en ciencias agrarias y mi 
experiencia trabajando en investigación industrial hacían que mi perfil encajara en lo que la 
universidad estaba buscando, la verdad es que cuando empecé a esbozar el proyecto con los 
consejos de varios agentes que contacté como Pepe y Ricardo no acababa de entender que se 
esperaba de esta posición pero cuanto más averiguaba más bonito y necesario me parecía el 
trabajo. Buscar que la investigación que se realiza pueda ayudar al tejido productivo y puedas 
tener un impacto en tu ecosistema es muy atractivo, sin dejar de lado que hace falta la 
investigación básica, sí, pero con un ojo siempre puesto es la aplicabilidad y bajando a la 
tierra para implementar soluciones. 

 
- ¿Nos cuentas algún proyecto interesante que tienes entre manos y a qué sector va 

enfocado? 
Pues esta convocatoria del AVI nos han concedido un proyecto para el desarrollo de 
productos postcosecha mediante nanoencapsulado y aplicación inteligente lo cual me hace 
mucha ilusión ya que en relativamente poco tiempo se podrá desarrollar un prototipo y se 
podrá ver como se optimizan los tratamientos y los residuos. A medio plazo me gustaria 
mucho que una plataforma de análisis de volátiles que estamos poniendo a punto funcione 
bien ya que es una tecnología muy transversal para la mejora y la caracterización de 
propiedades organolépticas de muchos productos como el vino, el aceite o variedades de 
tomate, por ejemplo y creo que seria genial para trabajar con varias cooperativas y empresas 
de nuestro entorno. 

 
- ¿Qué cualidades consideras que debe tener un buen agente de innovación? 
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Primero tengo que decir que no todos los agentes están en entornos idénticos por lo que 
aunque nos dedicamos a lo mismo, hay cierta variabilidad en nuestros retos y por lo tanto 
hay diferentes perfiles ideales pero creo que en general es necesario tener habilidades 
sociales y saber gestionar el flujo de información de forma horizontal y vertical para hacer el 
trabajo de nexo entre la academia y la empresa, con ritmos y filosofías a veces tan dispares. 
Curiosidad y ganas de aprender y adaptarse, cierta resiliencia y capacidad organizativa. Luego 
ya hay perfiles técnicos, comerciales o de gestión pero en general esas habilidades son muy 
útiles para trabajar en innovación desde mi punto de vista. 
 

 
- ¿Cuáles consideras que son las principales barreras de la innovación en tu sector? 

 
Supongo que el principal reto del sector agrario es que está formado por una gran 
cantidad de micro y pequeñas empresas por lo que es complicado que puedan 
permitirse pensar en innovación o al menos esta no es una prioridad. En ese sentido 
creo que hay una gran potencialidad por aprovechar para conseguir dotar del máximo 
valor añadido a los productos que producimos y para eso es esencial que haya un 
contacto fluido entre múltiples actores del mundo de la empresa, la universidad, los 
centros de investigación y la administración. Creo que estamos en proceso de 
conseguir vertebrar ese tipo de red pero queda mucho trabajo por hacer para tener un 
ecosistema de innovación maduro. 

 
- ¿Qué opinas sobre la Red Innoagents y qué esperas de ella? 

 
Creo que es una herramienta extraordinaria de comunicación y dinamización de la 
investigación industrial y la innovación. Aparte de las aportaciones personales de cada 
uno de los miembros que ya de por si tiene un gran valor añadido debido a la gran 
calidad humana y profesional, el ambiente de generosidad, apoyo y ganas de realizar 
un proyecto en común que proporciona el grupo no tiene precio. No es fácil conseguir 
dinamizar un grupo tan heterogéneo de gente con diferentes ubicaciones y entornos y 
conseguir que haya una relación de familiaridad, confianza y apoyo que hace que te 
ilusiones con los retos y los proyectos que tenemos en común. Me siento muy 
afortunado de trabajar con todos ellos. 
 

- ¿Tienes alguna recomendación para mejorar la red? 
-  

Creo que con la iniciativa que estamos realizando con los grupos de trabajo creando 
una serie de herramientas y material que pueden llegar a ser muy útiles para la 
formación interna de los miembros de la red. Idealmente, con el material, 
herramientas y contactos que podemos poner en común y desarrollar los innoAgents y 
los compañeros de la AVI estamos creando profesionales de la innovación. Aunque tras 
unos años dejemos de ser innoAgents, nos llevemos en la mochila esa formación y 
forma de trabajar que nos permita enriquecer el sistema de innovación de la 
comunitat.  
 

- Una parte última más personal para que podamos conocerte, ¿nos cuentas alguna 
anécdota? 

-  
Durante algún tiempo me dedique a hacer monólogos cuando estaba estudiando la 
carrera y aunque me gustaba mucho lo dejé ya que aunque gané algún premio, 
cuando alguna actuación salía regular me venia abajo y me machacaba. Hoy en día 
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aun sigo gastando el humor como vía de escape y a veces ayuda a relativizar los 
problemas y desdramatizar cosas aparte de no tomarte en serio algunos reveses y no 
ser tan duro con uno mismo. 

 
- ¿Qué te gusta hacer en tu tiempo libre, tienes alguna afición? 
-  

Me gustaria poder decir que tengo aficiones chulas como el vuelo sin motor o la 
escalada libre pero las niñas dejan poco tiempo para nada. Poco a poco vamos 
recuperando parcelas vitales eso sí. Haciendo cosas por casa me he aficionado a los 
podcast y los canales de youtube de astrofísica y de geopolítica, con la guerra de 
Ucrania empecé a interesarme por como funcionaban las cadenas de suministro en 
varias industrias y como funcionan a nivel geopolítico industrias, energía y ese tipo de 
cosas. La verdad es que es apasionante intentar entender el mundo en el que vivimos y 
como se relaciona la demografía, geografía, economía etc. 
 

 
¡Muchas gracias! 
 
 

 


